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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-1 

GRADUAÇÃO DO MESTRADO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE OCORRIDA NO DIA 2 

30 DE JANEIRO DE 2024 3 

Ao trigésimo dia do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quinze 4 

horas, no bloco de pós-graduação, sala três, da Universidade Federal do Amapá 5 

(UNIFAP), reuniu-se o Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciências da 6 

Saúde sob a presidência da Prof.ª Anneli Mercedes Celis de Cárdenas. Estiveram 7 

presentes os professores: Fernando Antônio de Medeiros, como ouvinte, Elinaldo 8 

da Conceição, Emerson Augusto Castilho Martins, Carlos Eduardo Costa Campos, 9 

Lethicia Barreto Brandão, Camila Rodrigues Barbosa, Diego Bulcão Visco, Demilto 10 

Yamaguchi, Rosemary Ferreira de Andrade, Jose Luis Pena, Francineide Pena, 11 

Amanda Fecury, Rubens Alex e a representante da Turma 2023, Thays Andressa 12 

Santos Silva. Justificaram suas ausências os professores: Wollner Materko, Alex 13 

Rodrigues, Raimundo Nonato Souto, Alessandra Azevedo e Areolino Matos. Com a 14 

palavra, a presidente cumprimenta a todos e comunica sobre a documentação de 15 

bancas, atas e fichas de avaliação, tanto de defesas quanto qualificações, revisões 16 

de dissertações e o início do semestre letivo. Comunica que professores e discentes 17 

continuam a mandar e-mail para o antigo endereço da coordenação, desativado. 18 

Informa que o professor Madson Ralide está de volta as atividades do programa, 19 

após licença capacitação e que no momento o professor Wollner Materko faz jus a 20 

licença capacitação no período de janeiro a abril de 2024, com isso se ausentando 21 

de disciplina ministrada com outros professores. Informa sobre a plataforma 22 

sucupira e a importância da atualização do currículo lattes, para posterior 23 

preenchimento da plataforma. ATA: foi apreciada e aprovada a ata da reunião 24 

ordinária do dia 20 de dezembro de 2023. Logo após, passou-se à ORDEM DO DIA: 25 

PAUTA 1) PS EDITAL 04/2023. A Profª Anneli reforça sobre as datas previstas do 26 

processo seletivo 2024. Reforçou sobre o resultado previsto para o dia 02 de 27 

fevereiro de 2024, mencionou das cartas de anuência para possíveis vagas 28 

remanescentes entre o período de 05 a 07 de fevereiro e a convocação de matrícula 29 

para os dias do mesmo mês. considerando a disponibilidade do Departamento de 30 

registro acadêmico, para elaboração do edital de convocação de matrícula. Reforça 31 

que a quantidade de cartas de aceite seria restringida a uma por orientador, 32 

respeitando a afinidade do candidato com as linhas de pesquisa do possível 33 

orientador. Ressalta a convocação de matrícula de das vagas de políticas 34 

afirmativas, considerando o número de alunos de cotas. A professora Francineide 35 

Pena comenta sobre 3 candidatos inscritos para a vaga dela, sendo o primeiro que 36 

passa a ter direito a vaga afirmativa e os outros também, considerando a 37 

possibilidade de procurar um possível orientador, respeitando a afinidade da linha 38 

de pesquisa. Também opina aos presentes para uma possível reunião pedagógica 39 

para alinhar pontos do processo seletivo e até mesmo uma revisão do regimento 40 

interno. Foi destacada a situação dos recursos do PS do edital 04/2023 do PPGCS, 41 

que foram encaminhados para o e-mail do PS, conforme descrito no referido edital, 42 
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dessa forma teve um prazo de resposta pela comissão organizadora do PS, sendo 43 

que uma candidata estava sendo intermediada através da assessoria jurídica da 44 

universidade que solicitava uma análise recursal do processamento ao recurso de 45 

forma resolutiva, considerando que seria uma caso que poderia ser resolvido 46 

administrativamente. A comissão do PS, estava ciente de dita situação e a 47 

coordenação solicitava na medida do possível dar resposta aos recursos para evitar 48 

maiores complicações. O Prof. Emerson expõe sua indignação, acompanhada 49 

pelos presentes, pela forma de comunicação utilizada referente ao processo 50 

seletivo, de forma informal e por redes sociais, considerando que tem prazos a 51 

serem atendidos e um edital que deve ser respeitado, reforço que a comunicação 52 

pelos órgãos da universidade deve ser sempre de maneira formal. PAUTA 2) INÍCIO 53 

DAS AULAS/OFERTA DE DISCIPLINAS - TURMA 2024. A Profª Anneli propôs a 54 

oferta de disciplinas para a Turma 2024, acompanhando o calendário acadêmico da 55 

graduação, em razão de o calendário da pós-graduação ainda não ter sido 56 

aprovado. O início seria do dia 16 de abril de 2024 com término em 13 de agosto de 57 

2024, destacando que se tenta respeitar o recesso dos docentes estabelecidos pelo 58 

calendário acadêmico da graduação, reforçando que inicialmente é uma proposta a 59 

ser apreciada pelo colegiado. Profª Anneli apresentou proposta de oferta de 60 

disciplinas para a turma ingressante, sendo ofertadas 4 disciplinas obrigatórias e 2 61 

optativas, comtemplando ambas as áreas do programa, Epidemiologia e Ensaios 62 

Biológicos. O Prof. Fernando comunica proposta aos presentes para a oferta de 2 63 

disciplinas optativas, sendo Ensaios Biológicos Aplicados a Produtos Naturais se 64 

for o caso ou a disciplina de Química de Produtos Naturais, ministrado pelos 65 

professores Roberto Messias, Fernando e Alex Rodrigues. Em seguida foi discutido 66 

a pouca quantidade de alunos que se matricularam em disciplinas como Química 67 

de Produtos Naturais e Purificação de Biomoléculas. Prof. Emerson esclarece que 68 

as datas previstas poderiam ser um problema, pois 2 meses seriam um longo 69 

período. Profª Camila concorda com o Prof. Emerson, mas com matrículas para 70 

março e cita a questão da proficiência dos candidatos. Profª Anneli expõe que a 71 

matrícula poderia ser feita em março e início das aulas em abril ou matricular na 72 

primeira semana de abril com início das aulas no dia 16/04. Colegiado discutiu as 73 

variadas propostas de data e a Profª Anneli expõe a data de 18 a 22 março para 74 

convocação de matrícula, considerando os prazos de implementação das bolsas de 75 

01 a 10 abril e início das aulas em 16 de abril. Deliberação: proposta sobre oferta 76 

de disciplinas, aprovada por unanimidade e o período proposto pela Profª Anneli, 77 

aceito pelo colegiado. PAUTA 3) EXAME DE QUALIFICAÇÃO - TURMA 2022. Foi 78 

reforçado aos presentes o período entre a última quinzena de janeiro e a primeira 79 

quinzena de fevereiro para qualificação. A professora expos que dos 19 discentes 80 

da turma 2022, apenas Laryssa Castro, Elimara dos Santos e Paulo Rossi tinham 81 

qualificado. Pediram solicitação de agendamento as discentes Ana Rita Caldeira 82 

para o dia 19/02/24 e Gizelly Coelho Guedes para o dia 27/02/24. Pediram 83 

solicitação de prorrogação os discentes Anna Alice Garcia, Arlisson Nunes, Caroline 84 

do Socorro, Danielle Portilho, Maria Eugênia e Richelle Barboza. Reafirmou aos 85 

presentes que até o momento 7 discentes não haviam solicitado agendamento. A 86 
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Profª Amanda Fecury detalhou aos presentes sobre a situação de sua orientanda, 87 

Anna Alice Garcia, que por motivos de saúde do pai, não poderá qualificar. Profª 88 

Anneli reforçou aos presentes que os discentes deverão se submeter ao exame de 89 

qualificação em até18 (dezoito) meses do início deste. O Prof. Emerson esclareceu 90 

que o caso se tratando de saúde, poderia ser prorrogado, contando com o aval do 91 

orientador, sem necessitar da leitura da justificativa de todos. Profª Anneli citou 92 

rapidamente os motivos do discente Arlisson, que tinha direito a prorrogação 93 

conforme última reunião do colegiado. Mencionou que Caroline do Socorro solicitou 94 

prazo até 26 de março. A Profª Francineide esclareceu que Caroline, está com 95 

dificuldades nas amostras por conta da ponte de acesso a comunidade quilombola 96 

onde o trabalho está sendo executado, que estaria com 50% dos dados e logo 97 

cumpriria com os 25% restantes, conforme o regimento interno do programa para 98 

poder qualificar e que estaria qualificando até março. Esclareceu que Daniele 99 

Portilho em seu trabalho precisaria de pelos 25 juízes, mas só 10 devolveram 100 

instrumento para ela avaliar e precisaria de mais 10 para poder qualificar e está 101 

esperando resposta. A Profª Anneli esclarece que o pedido de prorrogação seria até 102 

abril para todos os discentes que formalizaram pedido. Relata que a discente Maria 103 

Eugênia, orientanda da Profª Maria Izabel, solicitou prorrogação por mais 2 meses, 104 

até abril. Esclarece que a discente Richelle Barros pediu prorrogação por mais 32 105 

dias, com data de qualificação até 01/04. Profª Anneli manifesta que por conta de 106 

problemas de saúde da Profª Izabel, a prorrogação deveria ser concedida as 2 107 

orientandas, posição defendida pela Profª Francineide. A Profª Camila indaga sobre 108 

o 7 discentes que ainda não haviam solicitado agendamento. Profª Anneli responde 109 

citando os discentes: Danielle Di Lorenna, José Ribeiro da Silva Neto, Lucas 110 

Ferreira Siqueira, Michele Maleada, Suellem de Oliveira, Vanessa Gomes e Viviane 111 

Nunes Freire. Deliberação: todos os discentes que solicitaram prorrogação da 112 

qualificação, fossem atendidos com prazo até abril de 2024, atentando para a data 113 

de defesa até agosto de 2024. PAUTA 4) RESPOSTA DAS NOTIFICAÇÕES - 114 

TURMA 2021. A Profª Anneli explana que na última reunião ordinária do colegiado 115 

ficou decidido sobre a notificação dos discentes da turma 2021 para um possível 116 

desligamento do programa, com prazo de resposta até 10 de janeiro de 2024. Expôs 117 

que dos 8 discentes notificados, 4 não deram resposta e 4 se manifestaram, sendo 118 

eles: Adriane Rocha, Jéssica Gomes, Mallena Picanço, Paulo Beckman e Thais 119 

Batista Marques. Lê aos presentes a justificativa de Adriane Rocha para uma 120 

reconsideração de desligamento. Profª Francineide expôs aos presentes seu caso 121 

e que teria até o final de fevereiro para qualificar, mas estaria esperando os dados 122 

do trabalho pela discente. Profª Anneli reforça o prazo para essa turma até o final 123 

de fevereiro. Profº Emerson, reforça a notificação dos discentes e que com relação 124 

aos prazos, teria que avaliar os pedidos além de fevereiro e que os pedidos até 125 

fevereiro poderiam seguir normalmente. Profª Anneli continua exposição sobre a 126 

discente Jéssica Gomes, que não coloca prazo, possivelmente seria até o final de 127 

fevereiro, mas não saberia oficialmente.  Profº Emerson comenta sobre o problema 128 

de saúde da Profª Izabel. Profª Anneli esclarece que vai conversar com a Profª 129 

Izabel sobre um possível prazo para suas orientandas. Esclarece que a discente 130 
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Mallena Picanço respondeu ao e-mail de notificação com suas justificativas e o Prof. 131 

Fernando reforça que sua orientanda defenderá sua dissertação até o final de 132 

fevereiro para o início de março. Maioria concorda. Profª Anneli esclarece que a 133 

discente Thais Marques já qualificou, não está devendo disciplina e estaria 134 

defendendo até o final de fevereiro, dentro do prazo previsto. Por último esclarece 135 

a situação de Paulo Beckman. Profº Emerson cita o final de sua justificativa, sendo 136 

contrário, esclarecendo que o discente estaria priorizando o lado profissional e não 137 

acadêmico. Profª Anneli pede que o Profº Luis Pena se manifeste. Esclarece a 138 

situação de seu orientando. Profª Anneli reforça o caso de saúde de sua mãe e da 139 

sua aprovação no concurso da Polícia Civil. Prof. Demilto reforçou que para 140 

qualificar teria que cursar disciplinas. Profª Amanda Fecury expôs aos presentes 141 

que se ele conseguir cumprir os prazos caberia oportunidade para qualificação 142 

imediata, considerando ter feito já a solicitação correspondente e o prazo final da 143 

defesa da dissertação correspondente até o final do semestre 2014.1 da Turma 144 

2023. Profª Emerson citou o regimento interno do programa, reforçando que o 145 

discente optou pela questão profissional ao invés do programa. O colegiado 146 

questiona sobre Paulo cursar as disciplinas no presente semestre e integralizar as 147 

mesmas para qualificar. Profª Anneli expõe o cronograma proposto pelo discente e 148 

o respectivo orientador, deixando para manifestação do colegiado. Prof. Emerson 149 

esclarece que a possibilidade de abrir mão para a justificativa apresentada pelo 150 

discente, abriria mão pra todos. Profª expôs a proposta apresentada pelo Prof. 151 

Emerson e Amanda Fecury para votação. Sendo aprovada a proposta da profa. 152 

Amanda Fecury por maioria. Deliberação: Aprovado desligamento dos discentes: 153 

Camilla Coimbra Faria, Alex Carlos Silva da Silva, Breno Willian Batista Nery, Gleice 154 

Aleixo Garcia  discente que passou o doutorado interinstitucional da Unifap, 155 

desligando-se do PPGCS). A coordenadora mencionou sobre a situação da aluna 156 

Ariele de Paula Gonçalves da Costa da Turma 2023 quem solicitou desligamento 157 

do programa, considerando ter passado concurso público. PAUTA 5) SITUAÇÃO 158 

DA DISCENTE KATIANE ANDRADE PEREIRA. Prof.ª Anneli expõe a situação da 159 

discente Katiane Andrade, turma 2020. Comenta sobre a situação de saúde da 160 

discente e os prazos para defesa e o período decorrido entre seu ingresso e atual 161 

situação no programa. Comenta sobre a licença do professor Madson nesse 162 

período, inviabilizando o andamento. Prof. Demilto expõe a situação ao colegiado 163 

sobre o período decorrido desde 2023. Prof.ª Anneli expõe a justificativa de Katiane 164 

Andrade aos presentes e o período de ausência do programa. Deliberação: maioria 165 

a favor do desligamento com ressalvas. PAUTA 6) SITUAÇÃO DA DISCENTE 166 

EDYLANE ALMEIDA DE OLIVEIRA. Profª Anneli esclarece que a discente não pré-167 

qualificou, até fez 3 disciplinas, 2 obrigatórias e 1 optativa. Esclarece que ela foi 168 

notificada por e-mail e não apresentou o relatório semestral. Prof. Anneli reforça que 169 

a discente vai ser notificada uma vez mais de acordo com o regimento interno do 170 

programa, até obter retorno dela. Mencionou que se teve várias tentativas de entrar 171 

em contato, não conseguindo retorno. Deliberação: notificar novamente, 172 

considerando ser discente da última turma 2023 e guardar os registros para decisão 173 

posterior. PAUTA 7) SITUAÇÃO DO ALUNO LUAN ANDRADE, TURMA 2022. 174 
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Profª Anneli esclarece que o discente foi notificado em várias oportunidades, não 175 

respondendo as notificações devidamente não apresentou nenhuma justificativa. 176 

Prof. Fernando lê o regimento interno aos presentes em seu art. 37, alínea c. 177 

Deliberação: desligamento do discente conforme art. 37, alínea C do regimento 178 

interno do programa. Encerrado os itens da ordem do dia. Nada mais havendo 179 

para se tratar, a Profª Anneli agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 180 

reunião às 18h:10min. Eu, Deivid de Souza Borges, Técnico-administrativo, lavrei a 181 

presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os membros presentes. 182 

Macapá, 30 de janeiro de 2024. 183 


